

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA. DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION. FUERA FRANCO DE PORTE. Por un mes 26 rs. Por trimestre 72 rs. Por un año 240 rs.

Sección Editorial.

LEYES DEL MUNDO.

La razón nos aconseja que no juzguemos a los hombres por las apariencias exteriores, y sin embargo, nadie sigue este saludable principio. Hay un sentimiento, un instinto superior a la voluntad deliberada, que nos previene en favor ó en contra de las personas al primer golpe de vista. De este instinto suele acorream grandes males el olvido de las firmas que el mundo exige. Paraisprescindir de esas inferioridades con menosprecio de hábitos inveterados y costumbres ajenas se necesitan condiciones difíciles de llenar. A Diógenes se le consentía estar dentro de una tinaja porque era un filósofo. Si le hubiera querido imitar algún necio, tal vez le hubieran ahogado sus conciudadanos dentro de la tinaja misma. Napoleón llevaba el papé despartamado en el bñlillo; tal vez no pasa de ser una porquería. Un celebre lord inglés, que vive siempre en París, va con las cejas y la cabeza afeitadas, y se da el librete como una muger mundana. Si no fuera lord, ni dispusiera de una inmensa fortuna, le silvarian los franceses en todas partes. Es evidente que al hombre modesto y de ignorado apellido no se le pueden consentir estrayagancias, ni caprichos. Asi lo comprende el mundo, manejando el látigo de la sátira contra las vulgaridades escéntricas. Los punzantes sarcasmos y las críticas amargas son los correctivos que la sociedad impone al que pretende ser calavera por fuerza. Esto lo consideramos justo, y por tanto nada tenemos que decir. El hombre de capacidad que comete un disparate, es censurado y se arredra. Hé aqui el mal. Para dominar la maledicencia, y desafiar audazmente la opinion, es preciso hacer disparates que sorprendan y aplasten á la multitud atónita. Asi es que ningún grande hombre hace una barbaridad pequeña.

Y Cuando una persona generalmente estimada incurra en alguna estrayagancia, todos se contentan con decir: «Cosas de fulano». Y cuando el hombre llega á tener cosas, como decia un malogrado escritor, está autorizado para hacer todo lo que le dé la gana. Que se presente con levita y camisa sucia, un poeta almidado en un gran sarao, y será tal vez varrojado ignominiosamente por la señora de la casa. Que haga otro tanto un personaje distinguido y todos le recibirán con agasajo. El esmero y la limpieza en el traje, las buenas formas en la conversacion, los modales finos y desembarazados, la fisonomía, la voz y la educacion sobre todo, ejercen una influencia decisiva en los destinos del hombre. Quien careciendo de gran fortuna ó mérito personal intente temerariamente revelarse contra el buen proceder y prescindir de los requisitos de buen tono, se suicida sin sospecharlo, si quiere á los ojos de la sociedad.

La muger que domina, subyuga y reina clauda destina sobre el sexo feo, no disimula tampoco ni transige nunca con las faltas de su política en el nombre. Quien haga tarde de una rudeza independiente por efecto de su carácter agreste ó mal humorado, esté seguro de enagenarse simpatías que pudiera inspirar entre las damas. Ellas comienzan muchas veces á formar la reputacion del hombre; ellas son la base donde se asientan las famas nacionales y las glorias postumas; ellas le impulsan con frecuencia por el camino de la dicha. Sus juicios sinceros, aunque apasionados, son el eco de nuestras calidades personales, el apolojista de nuestras virtudes y el pregon de nuestros talentos. Parece que Dios mismo ha querido utilizar los atractivos de la muger para hacer sobresalir entre la multitud á los hombres de verdadero mérito.

no os llamaba. Partid, partid y volved á un suelo que no debierais haber dejado. — Asi pues me aconsejais tambien la fuga! — Y que pretendéis hacer? — Quedarme. — Deseais morir? — Escuchadme, Luisa. Estoy fatigado de la vida que sin reposo y sin esperanza arrastro. Morir aqui ó allá que me importa! Hace ya dos años que vivo con la mirada y el corazón vuelto hacia la Francia donde vos estais. He pisado ya su suelo y no partiré, ó á lo menos no partiré solo. — Jorge! — Oh! sé ya lo que vais á decirme. En el implacable orgullo de vuestra virtud, no habeis querido oirme, no habeis querido escribirme tampoco y debiera haber creído que ni aun en la hora suprema de la agonía tendriais un recuerdo para mí! Pero seréis inflexible hasta el fin? Vuestro esposo os ha rechazado, abandonado, estais sola... huid conmigo, ocultaremos nuestro retiro al mundo entero, viviremos en la embriaguez de la felicidad. Allí donde querais iré, pero venid, Luisa, venid! — Me quedo, Jorge, vuestro amor os vuelve loco. Al marido me abandono, decís? pues bien, acepto su abandono como la espacion de un recuerdo que el deber hubiera debido borrar de mi corazón. Esperaré. — Ois? dijo Pierreta pasando por junto á la puer-

EFEMERIDES.

Dia 3.
1052. Muere la Reina de Leon Doña Elvira, viuda de Don Alfonso V, Rey de Leon, segun 1154. Es elegido Papa Nicolás Brakespearé, que tomó el nombre de Adriano IV.
1368. Nace Carlos VI, el bien amado, Rey de Francia.
1586. El Papa Sisto V establece que el Sacro Colegio se componga de LXX Cardenales, sin que se puedan alimentar mas de 11741. Muere Ulrica Leonor, Reina de Suecia. Con ella se estinguió la dinastia de Dos Puentes, de cuyo estirpe es el actual Rey de Suecia.
1758. El Rey José de Portugal es herido de gravedad por varios asesinatos.
1800. Ganant los Franceses mandados por Moreau una memorable batalla á los Austriacos en Hohenlinden (Baviera) haciéndoles 11.000 prisioneros y quitándoles 100 piezas de Artilleria.

Dia 4.

1137. Muere Lotario II de Supplimburgo, Emperador de Alemania. Sostubo larga guerra con sus competidores, y solo pudo triunfar de ellos con el apoyo del Papa y de Enrique, el Soberbio, duque de Baviera.
1214. Muere Guillermo, el Leon, rey de Escocia. Hizo la guerra á Enrique II, rey de Inglaterra, que lo venció é hizo prisionero.
1334. Muere el papa Juan XX. Fue autor de las constituciones que llaman *Estrayagantes*. Ordenó que se tocara á las Ave Marias tres veces al dia. Fundó un tribunal al modo de la Rota.
1389. Nace Juan V, duque de Bretaña.
1467. Es despojado del trono Balbai, sultan de Egipto.
1489. Después de siete meses de sitio es conquistada por los Reyes católicos la ciudad de Baza, que estaba defendida por 10.000 moros escogidos.

FOL LETIN.

EL BRAZALETE DE CORAL.

por AMADEO ACHARD.

Continuacion.
— Ah! pero es el brazalete yo lo perdi el dia que me arrojé al mar huyendo de la infame persecucion de Felipe Guzmán. — ¿Lo viste? dijo Pierreta en voz baja pasando junto á la puer... — Lo comprendo, añadió Luisa con abatimiento, la chirriada tiene el brazalete de coral, el mismo ó de otra persona. Felipe ha encontrado mis huellas, que tanto cuidado habia tenido yo en ocultarlas. Ayer un hombre, el que vos habeis visto en Inglaterra sin duda, se ha dirigido á mí y me ha dado un billete, es como si me hubiera hablado. — El billete que yo le di, dijo Jorge examinándolo, etappel que te presentaba Luisa. — Me atrevo á vuestra llegada para hoy. — Ya vais que he cumplido. — Y os habeis perdido. Oh! cuando Felipe se ha servido de mi nombre bien sabia lo que se hacía. Pero ya lo veis, Jorge, os han engañado pues que yo

ta tras la cual estaba el general. Un suspiro ahogado la contestó. — Entonces yo me quedo tambien, esclamo Jorge. No tengo patria, mi hombre es proscrito, yo tenia una esperanza y vos me la robais. Como vos esperaré. Felipe puede venir. — Jorge! esclamo Luisa, por piedad partid! — Y en pie, suplicante, la pobre muger torcia sus manos con desesperacion. — Con vos parto, sin vos me quedo, dijo resueltamente el vizconde. — Hacedme pues morir, Dios mio! esclamo Luisa de rodillas. — Alguien viene, dijo de pronto Pierreta. Luisa se levantó. Un hombre se adelantaba hacia la cabaña y su aspecto heló la sangre en sus venas. — Salid, dijo ella, salid por esa puerta! Si aun es tiempo ganad la cabaña de Juan Legny, donde Pierreta os guiará, pero por el amor de Dios no la dejéis sin haberme antes visto. — Pierreta, arrastró á Jorge por una puerta que daba á lo interior de aquel miserable albergue, y el hombre que Luisa habia visto entró al momento. Era Felipe. Luisa se apoyó en la mesa para no caer. Ojá á las pisadas de Jorge y de Pierreta, su corazón la traía apresuradamente y estaba pálida. Felipe se mostró como siempre habia sido cono-

1563. Concluye el Concilio de Trento, que se empezó en el año 1545, convocado por la santidad de Paulo III, á instancia del emperador Carlos V.

1605. Se casa Segismundo III, rey de Polonia, con Constancia, hija de Carlos de Austria.

1642. Muere el célebre ministro de Luis XIII el cardenal duque de Richelieu. Las tres grandes empresas que jamás perdió de vista fueron: 1.ª destruir el poder político del protestantismo en Francia. 2.ª Abatir el orgullo y el espíritu turbulento y faccioso de la nobleza; y 3.ª humillar á la casa de Austria.

1711. Nace en Lisboa Maria Barbara de Portugal, reina de España y esposa de Fernando VI.

CORTES.

Sesion del 29 de Noviembre.

La sesion que celebró el dia 29 el Congreso fué de muy corta duracion. El señor duque de la Victoria anunció á la asamblea que S. M. le habia encargado la organizacion de un nuevo Ministerio, de lo cual se ocupaba, y en seguida se procedió al sorteo de las secciones, verificado el cual se levantó la sesion á las dos y media de la tarde; advirtiéndose á los señores diputados que para la próxima se avisaría á domicilio.

Seccion Oficial.

—La Gaceta del 30 contiene lo siguiente.

—Varios reales decretos admitiendo la dimision de los Ministros y nombrando los de que ya tienen conocimiento nuestros lectores por el último parte telegráfico publicado.

—Una real orden, fecha 27, concediendo varias recompensas á las autoridades y otras personas de Moron por sus servicios cuando el cólera.

—Otra, fecha 21, sobre el ferro-carril del Norte.

Seccion de Noticias.

NACIONALES.

—Llamamos la atencion sobre estas noticias que da el Adelante:

«Nuestro corresponsal de Paris nos dirige con fecha 23 la interesante comunicacion que sigue:

«Cido por ella, apático y desñosamente irónico. La salud al entrar con toda la finura y obsequiosidad que hubiera usado en un salon.

—Si no lo supiese ya, señora, la dijo, vuestra turbacion me diria bastante que Mr. de Vibray está aqui.

La indignacion coloró las mejillas de madama Champrod.

—Asi pues no me he engañado! Sois aun vos! exclamó arrojando sobre Felipe una mirada de cólera y desprecio.

—Siempre yo; pero por favor, dejad á un lado una cólera que nos haria perder un tiempo precioso. Bien tomásteis vuestras precauciones al dejar el castillo de Balestras, señora! Mientras os hacia yo buscar á lo lejos, estábais escondida apenas á una legua, en una pobre chza en que nadie os creia y de la cual solo partisteis al cabo de un mes cuando ya os empezaban á olvidar. Vos sabeis no obstante el poder del oro, lo he prodigado á manos llenas y os he encontrado despues de dos años de vanas é inútiles tentativas. Me habiais hecho sufrir bastante para que yo no esperanzase vengarme un dia de tantos sufrimientos. Os refugiasteis en las costas de Normandia para estar sin duda mas cerca de la Inglaterra donde vivia Mr. de Vibray. Dadme pues las gracias ya que he querido reuniros. Escuchad con atencion. El vizconde está condenado á muerte por contumacia, sus señas estan en manos

Aqui se ha celebrado una reunion de carlistas y legitimistas; y la verdad es, que no han tomado una resolucion decisiva sobre futuros movimientos, no por falta de voluntad, sino por falta de metálico.

Ellos esperaban algun movimiento en Madrid antes de la reunion de las Cortes, y no les ha sentado bien el ver destruidos sus cálculos.

El partido legitimista, y muy principalmente el clero, prestan un gran apoyo á los carlistas. Muchos de los que sirvieron en sus filas, y que se engancharon en la legion extranjera de Argel, han cumplido ya su enganche, y se van aproximando á la frontera para esperar las órdenes de su jefes. Entre ellos corre muy válida la noticia de que habrá un movimiento dentro de un mes.

En algunos puntos tienen escondidas armas, y seria posible que sin esperar orden ninguna se lanzáran algunos desesperados á quienes la necesidad obliga muchas veces á entrar en España para probar fortuna, pero sin que esto sea el resultado de un plan combinado.

Entre los licenciados procedentes de la legion extranjera que, segun mis noticias, acuden á la frontera, hay muchos desertores que tienen intencion de volver á sus regimientos. Segun cuentan, quedan todavia en Gallipoli y en dicha legion unos doscientos españoles que cumplirán tambien muy pronto.

Lo que dió lugar á las reuniones de los legitimistas y carlistas, fué la confianza en que estaban de que las Cortes iban á destronar á la Reina; pero les ha causado sensacion, y hasta el ver el aspecto que ha tomado en esa la cuestion dinástica.

—En Buñol (Valencia) parece que han ocurrido graves desórdenes. Esperamos tener datos ciertos para dar de ellos cuenta á nuestros lectores.

—La Gaceta publica el 29 la distribucion de fondos para cubrir las obligaciones de Diciembre, acordada ya en consejo. Importa cieno sesenta y nueve millones, por ser en dicho mes el pago del semestre de la deuda.

—Dice un periódico de Madrid lo siguiente: «A consecuencia de los desórdenes ocurridos en varias tahonas de esta córte, donde sin motivo justificado se habia subido el precio del pan, el celoso gubernador de la provincia, que adoptó en el acto las medidas necesarias para castigar y reprimir los excesos del pueblo, llamó á su

de todos los gendarmes.... Si se le coge es perdido. Un solo medio os queda para salvarle. Tras los muros de la capilla situada lo mas lejos, á una legua de este sitio, hay una silla de posta; es la mia, el postillon está dispuesto, tengo en mi bolsillo un pasaporte en regla.... mirad. Ya os he dicho que con oro todo se alcanza. Este pasaporte es el suyo, y bajo un nombre supuesto puede dejar la Francia cuando guste. Voime pues á la capilla y alli os aguardaré una hora. Si venis, este pasaporte será dado á Mr. de Vibray para que se ponga en salvo; si os quedais, dentro de una hora le descubro y ya sabeis lo que le espera. Escoged.

Madama de Champrod no hizo el menor movimiento. A la palidez mortal que cubria su rostro, á la inmovilidad de su cuerpo, hubiérase podido creer que la vida la habia abandonado si un temblor convulsivo no hubiese agitado sus manos y sus labios. El abatimiento de toda su persona, la tristeza y dolor de su fisonomia espresaban tan profunda desesperacion, que un sentimiento compasivo se pintó en el rostro altanero de Felipe Casal. A la vista del mal que habia causado, una idea dolorosa arrugó su frente pálida y fria como el mármol; sus ojos parecieron humedecerse y se acercó. Luisa estremeciéndose retrocedió con un gesto que ningun pincel podria espresar su soberana espresion de desprecio y de horror.

Felipe se irguió como un tigre herido.

presencia á los dueños de todas las tahonas de Madrid, y haciéndoles presenta las medidas que pensaba adoptar para impedir el monopolio de ese artículo de primera necesidad, logró que el pan se siga vendiendo á los precios que tenia anteriormente, dando gracias á los tahoneros por el patriotismo con que secundaron los deseos de la autoridad.»

—El Siglo XIX deja de publicarse y se refunde en la Verdad, periódico del Sr. Moron, que empezará á salir el dia 30 en la misma forma y dimensiones de aquel periódico.

—Dice el Diario Español: Parece que son muchas las proposiciones que se han presentado en la mesa del Congreso. Las importantes son dos, segun nos informan. Por una de ellas se pide que las Cortes acuerden que á ellas corresponde nombrar el ministerio, y por la otra se propone la supresion de la contribucion de consumos y de los derechos de puertas.

—Dicen de Barcelona que se trata de abrir una suscripcion al objeto de costear una corona civica que en nombre de Barcelona se piensa regalar al Exmo. Sr. D. Pascual Madoz. El Exmo. Ayuntamiento ha aprobado la idea y ha manifestado que estaba dispuesto á secundarla.

—Dicen de Madrid que en la calle de la Union se ha encontrado un feto, como de unos cuatro ó cinco meses, envuelto en fieltros y blancos pañales. Parece imposible que en nuestros tiempos tal suceda; el amor de madre, reconocido hasta en las fieras, increíble es que no balle eco en algunas mugeres, para quienes es mayor la voz de un mal entendido honor, á la voz de la naturaleza. Semejantes madres debieran haber nacido entre los cañes.

—Zaragoza 23. Esperamos que dentro de pocos dias nos veremos enteramente libres de la epidemia que ha cubierto de luto en nuestra capital á tantas familias. Segun los partes recibidos en el gobierno civil, anuncian que el 21 ingresó en el hospital ningun nuevo atacado, y que solo en la poblacion solo ocurrieron seis casos y cuatro defunciones. Este liougero resultado comienza á devolver la tranquilidad á los ánimos, y creemos que á no experimentar un retroceso, que no es posible preveer, se cantará pronto el Te-Deum que ha de anunciarnos se halla esta poblacion enteramente libre de la epidemia.

—Estamos autorizados, dice la Nacion, para declarar que es completamente falsa la no-

—Ah! me habeis recordado mi venganza cuando iba á olvidarla! exclamó arrojando sobre su victima una ardiente mirada, para abogar la última pulsacion de piedad en este corazon, donde la creia muerta, no os ha faltado mas que este movimiento. Ah, señora! inspiró odio y desprecio, se me ha sellado desde mi cuna con un epíteto infamante; soy el bastardo del sacerdote, y vos me lo habeis hecho recordar. Yo lo recordare pues, os lo juro, y de modo que no lo echeis en olvido jamás. Se ha alimentado mi infancia y mi juventud con este nombre; se han pulverizado mis instintos nobles y generosos con el desprecio; se me ha colmado de humillaciones y de insultos por una falta que no era mia; se me ha arrojado, rechazado, maldito y no he de vengarme! Y es cuando yo iba á perdonar quizi, cuando una lagrima humedecía mis inflamadas pupilas, que vuestro gesto me recuerda lo que yo soy y lo que vos sois tambien! Vos lo habeis querido, vos sereis la victima inmolada á mi venganza! Sois bella, jóven, todas las manos se os han tendido, todas las sonrisas os han acogido. Pues bien! De este pedestal de honor, de riqueza, de virtud, donde estais colocada y que yo he derribado ya, será preciso que bajéis hasta mi. A vuestro turno el demandarme perdon y piedad! Ya sabeis mis condiciones y por última vez, señora, escoged.

(Se continuará.)

cia que han publicado algunos periódicos de haber escrito una carta al general Serrano D. Ramon Cabrera. Como este hecho no existe, mal puede existir tampoco la contestacion del Sr. Serrano.

—Dice la España:

Seis diputados que eran gobernadores civiles, presentaron el 28 la renuncia de sus destinos al ministro de la Gobernacion. Entre ellos figuraron los Sres. Iglesias y Rixero.

—Leemos en el Diario de Barcelona:

A una familia muy conocida en esta capital acaba de suceder una imprevista pero lamentable desgracia. Un niño de dos años de edad, que era las delicias de sus padres, estaba convaleciente de una ligera indisposicion y uno de los mas distinguidos facultativos le dispuso una medicina refrescante, de la cual cada dos horas debia suministrarse la medida de un pocillo de chocolate: en la botica, por efecto de una distraccion muy sensible, aunque a todas luces involuntaria, cambiaron la botella y entregaron en su lugar otra preparada para una persona adulta, que contenia gran cantidad de opio para tomarla á cucharadas cada seis horas. El efecto de esta última en una criatura de infantil edad, fué funestísimo, y á la segunda toma, el pobre niño durmió el sueño de la muerte, siendo enterrado á la mañana siguiente:

Terrible leccion que debe hacer muy cautos y prevenidos á los señores directores y practicantes de las farmacias, y que aconseja cuán sobre aviso deben estar las personas que cuidan á los enfermos!

—El gobernador de la Coruña da la siguiente comunicacion que dice así:

«Con esta fecha se ha cantado el Te-Deum en esta capital, en accion de gracias por haber la Divina Providencia atendido á las súplicas de estos habitantes, libertándoles del azote del cólera morbo asiático. En su consecuencia he dispuesto, de acuerdo con las juntas de sanidad provincial, se libren patentes limpias desde mañana á los buques surtos en este puerto.

Lo que pongo en conocimiento de vds., rogándoles se sirvan publicar esta declaracion para conocimiento del comercio.

Dios guarde á V. S. muchos años. Coruña 20 de Noviembre de 1854.—Juan Gutierrez.»

ESTRANGERAS.

—Escriben de Varsovia, con fecha 12 de Noviembre, que el principe Menchikoff habia pedido con urgencia al gobernador de Odesa toda la caballeria disponible, y que este se la habia enviado, quedandose solo con cuatro escuadrones en el distrito de su mando.

—El 16 celebró Su Santidad en el palacio Vaticano, consistorio público para dar el capelo al cardenal Scitowski, arzobispo de Strigonia. Acto continuo preconizó en consistorio secreto á varios arzobispos, entre cuyo número no se encuentra ningun prelado español. A ochenta y nueve ascendia el dia 17 el número de diocesanos que habian llegado á Roma de todo el orbe, con el objeto de asistir á la declaracion del misterio de la inmaculada Concepcion.

Gacetas.

—ELECCIONES.—Hoy á las nueve de la mañana empieza ante las Juntas parroquiales la eleccion de compromisarios que el dia 10 han de elegir á las personas que deben componer el nuevo Ayuntamiento. Para la eleccion de

aquellos cada ciudadano se acercará á la mesa para designar un número de personas igual á el que á la parroquia corresponda, y por el secretario se inscribirán en una lista á presencia del votante. Las operaciones empezarán nombrándose dos eserutadores y un secretario de entre los ciudadanos presentes.

—INCENDIO.—Anteanoche hubo un fuego de corta duracion en el barrio extramuros del Campo de la Verdad.

—¡QUÉ CAMINOS!—Ayer llegó á esta capital el correo de Madrid con cerca de diez horas de atraso.

—SOLEMNIDAD.—Como tenemos anunciado, hoy se verificará la solemne apertura del curso de 1854 á 1855 en el Seminario conciliar de S. Pelagio, pronunciando el discurso inaugural el Exmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis. El Rector y profesores del establecimiento invitan á cuantas personas gusten concurrir, y especialmente á todos los que hayan hecho en él sus estudios.

—DATOS ESTADÍSTICOS.—El capital imponible de esta provincia sobre cuyo producto líquido se ha repartido la contribucion de inmuebles, cultivo y ganaderia del año próximo, asciende á la suma de 82.706,200 rs.

—ARBITRIOS.—El 15 del actual se subasta en Espejo el arrendamiento de los arbitrios municipales.

—ANTIGUEDADES.—Entre los edificios notables de esta ciudad, y que recuerdan la época de los Arabes, merece especial mencion la célebre mezquita particular del Wacir Muhamad Almanzor, que gobernó la Monarquia cordobesa en el memorable reinado de Hixen II. Hoy es la antigua hermita de S. Bartolomé, algun tiempo ayuda de parroquia de la Catedral, que se le incorporó en 1707. Los repetidos encalos van inconsideradamente borrando los bellisimos adornos de la misma y la multitud de inscripciones árabes que hay entre ellos. A fin de que no desaparezcan de la memoria de los amigos de nuestras bellezas artisticas, copiamos la siguiente, que fué traducida por el embajador de Marruecos Sidi Amet Elgacel, que pasó por esta ciudad el año de 1766. Dice así:

«En el nombre de Dios Todopoderoso labraron esta mezquita para su adoracion y de su profeta Mahoma el Wacir Muhamad Almanzor y su muger Falima, en la Egira 366. (976) Alabado sea Dios.»

—PERRERIAS.—Hace pocas noches tuvo lugar un lance que puede servir de leccion á muchas jóvenes. Un cierto marido en ciernes, buen mozo, rico, de talento, pero un sí es no es celoso, quiso sorprender á la señora de sus pensamientos con un magnífico aderezo de brillantes el dia de su cumpleaños. Pero para que la sorpresa fuese mayor, quiso él mismo colocarla en el gabinete de la dama, y para esto se valió de la doncella que mediante una gratificacion, le abrió las puertas. Acababa el mozo de colocar su regalo sobre la mesa, cuando oyó en la habitacion vecina la voz de su dama y quiso verla, aunque no pudo porque la habitacion estaba á oscuras; pero la oyó decir con voz tiernísima:

—Ven á mis brazos, galan.

—¡Diablo! pensó el marido en ciernes. ¿Qué será esto? Y aplicó aun mas el oido. La dama seguia diciendo:

—Amante mio, ¡qué hermoso eres! ¡Cuanto te quiero! Dame otro beso, otro...

El galan no escuchó mas. Volvió á la mesa, cogió su aderezo, y salió de la casa tomando en seguida un asiento en el primer car-

ruage que encontró, y partió para Sevilla, que es su patria.

—Vaya, vaya, iba diciendo por el camino, que si no ando listo me divierto con mi casamiento.

La novia no ha vuelto á saber de él. Ha enflaquecido, ha enfermado, está á punto de morirse de desesperacion, y no sabe á que atribuir tal rompimiento, porque en aquella noche sinestra no vio á nadie ni acarició á nadie mas que á... su perrito de lanas. ¡Si el galan lo supiera!

P. D. A última hora hemos sabido que el galan ha llegado á saber la verdad del caso: pero en vez de arrepentirse, como esperábamos, de su rompimiento, ha dicho:

«¡Tanto peor! No son para mí, labios, que besan perros!» Aprended, mujeres.

REMITIDO.

Se nos ruega la insercion de la siguiente Candidatura:

«Próxima la época en que realizarse debe la eleccion de Concejales para el año próximo, se han reunido y conferenciado varios electores de esta capital, identificados y comprometidos por el afianzamiento de los principios librales que constituyen la bandera del partido progresista. Y como su único objeto es contribuir á que la opinion pública se fije en los hombres, cuya ilustracion, probidad y antecedentes políticos aseguren las instituciones y garanticen una justa y arreglada Administracion Municipal, han determinado presentar la siguiente candidatura, recomendándola á los compromisarios que resulten electos, para que la tengan presente y le dispensen su asentimiento, si como nosotros juzgan dignas y adoradas de cualidades relevantes á las personas que en ella se designan.

Alcaldes.—D. Fulgencio Valdés, hacendado. D. Roque Aguado, hacendado. D. Joaquin Barriouero, labrador. D. José Jover, hacendado.

Regidores.—D. Antonio Vacas Gonzalez, hacendado. D. José Noguera, hacendado. D. Agustin de Horcas, labrador. D. José Sanchez, fabricante. D. Juan de Dios Melendez, comandante retirado. D. Fernando Suarez Alcaide, labrador. D. Angel Torres, abogado. D. José Barbudo, médico. D. Rafael Gorriado, comerciante. D. Andrés Cansino, artista. D. Vicente Fernandez, médico. D. Mariano Ferrer, hacendado. D. José Castellano, tratante en vinos. D. José Percz, comerciante de sedas. D. José Brouet, artista. D. Fernando Heller, artista. D. Ramon del Pino, artesano.

Síndicos.—D. Rafael Chaparro y Espejo, abogado. D. Juan Sanchez Campins, hacendado. D. José Luna y Golmayo, médico.

COMUNICADO.

Sr. Director del Diario de Córdoba:

Muy Sr. mio: esta Sociedad filarmónica-dramática ha sido invitada por los Sres. Alcalde Constitucional y Comandante de la Milicia Nacional de esta Ciudad, para cooperar con sus trabajos al pronto armamento de la misma, cabiendome el placer de decir en su nombre que no ha vacilado un momento en abrazar tan laudable idea, y que se halla pronta á ofrecer al público una funcion que tendrá efecto el miércoles 6 del corriente, no siendo su anhelo alcanzar en ella gloria ni aplausos, sino dar al pueblo una sincera manifestacion del pensamiento loable que secundan.

Ruego á V. inserte estas lineas en su apreciable periódico, con lo que llenará los deseos de esta Sociedad.

—De V. afectísimo y S. S. Q. B. S. M.—El Presidente,

José de Huertas.

Hoy. S. Francisco Javier, confesor. Mañana. Sta. Bárbara, virgen y mártir.

El Procedente de los Reyes de Navarra nació Francisco en el castillo de Olite... Hoy reza la Iglesia de la primera Dominica de Adviento...

Mañana. Sta. Bárbara, virgen y mártir con rito doble y color encarnado.

JUBILEO CIRCULAR. Hoy en la Iglesia Parroquial de S. Pedro. Mañana en la hermita de S. Bartolomé el Viejo.

En la Sta. Iglesia Catedral predicará hoy el Sr. D. Tomás Giménez Blasco, Beneficiado de la misma.

Hoy último día del solemne octavario que la N. S. M. Contrahermandad de los Santos Mártires... Hoy y mañana cuarto y quinto día de Novena a Nra. Sra. de las Huertas...

Hoy y mañana segundo y tercer día de novena a Nra. Sra. de las Huertas en la Iglesia Parroquial de Sta. Ajaquia...

Corros para hoy. Rosario por la noche en San Pedro, San Andrés, San Miguel, San Pablo, Santa Trinidad, San Rafael, San José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, San Juan de Letran, Amparo, Alegría, Jesus Nazareno, Señor de las Animas, Caballero de Gracia, y Nra. Sra. de Belén y pastores en el Alcazar Viejo, Corona en los Dolores.

Boletín Comercial

MERCADOS.

CORDOBA. Trigo de 31 a 36. Cebada de 24 a 25. Habas de 27 a 30. Escanda a 16. Garbanzos de 30 a 36. Alente dentro de la ciudad a 40. 18. en los molinos a 36. Id. fresco a 54. Labombando a 12 cuartos. Lira de vaca a 20 cuartos libra en las carnes.

TRANSPORTES

CORREOS. Entrán hoy de Madrid a las cuatro y cuarto de la mañana, de Pozoblanco a las cinco y media, de Fuente ovejuna a las 4 de la tarde, y de Cadiz, Sevilla y su carrera, a las ocho y media de la noche. Salen para Cadiz, Sevilla y su carrera a las cinco menos cuarto de la mañana, y para Madrid a las nueve de la noche.

DILIGENCIAS NUEVA PENINSULAR. Entrán de Madrid los días impares entre 1 y 2 de la noche, y salen para Sevilla una hora después. Entrán de Sevilla los mismos días entre 6 y 7 de la tarde, y salen para Madrid una hora después. Se admiten encargos para las carreras, citadas y también para Cadiz, Valladolid y Granada, sin detención en Sevilla, Madrid y Balen.

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES. Entrán de Madrid los días impares a las 11 y 1/2 de la noche, y los pares de Sevilla a las 9 de la mañana.

DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA. Entrán de Madrid los días pares a las 11 y 1/2 de la noche, y los impares de Sevilla a las 9 de la mañana.

EMPRESA DE DILIGENCIAS DE D. BENITO FERRER.

Servicio alterado y directo entre Sevilla, Eoija y Córdoba. Salen de Sevilla los días impares a las nueve de la mañana y se despachan en su administración plaza del Duque num. 11. Salen de Eoija los días pares a la una de la madrugada y se despachan por D. Cristino de Cuadra, calle de Mesinos num. 21. Salen de Córdoba los días impares a las once de la mañana y se despachan en la administración de Mensajerías aceleradas de D. Onofre y D. Benito Ferrer, a cargo de D. Angel Diaz, frente a la Catedral. También se admiten encargos y cargamento, siendo de dimensiones y peso de fácil conducción.

GALERAS ACELERADAS DE D. ONOFRE Y D. BENITO FERRER. Entrán mañana de Madrid y Sevilla a las 4 de la tarde y salen a las 3 de la madrugada del siguiente día. Hacen los viajes a Madrid en cinco y medio días, y a Sevilla en dos y medio. Se despachan en esta ciudad frente de la Catedral, calle del Caño quebrado num. 59.

LA ECONOMICA. CARRUAGES ACELERADOS DE LOS SEÑORES VALERA, CARRERO, Y COMPAÑIA PARA MADRID, TOLEDO, SEVILLA Y CADIZ. Entrán dos carruages de cada punto los días impares a las cuatro de la tarde, y salen a las tres de la mañana invirtiendo cinco días a Madrid y dos y medio a Sevilla. Se despachan calle de la Herreria num. 5, y en la Casa de trasportes de D. Antonino Alfaro, calle del Portillo numero 4. En la referida casa se admiten toda clase de cargamentos para los principales puntos de España.

DE CORDOBA A MONTILLA. Un carro muy cómodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

DILIGENCIAS UNIDAS. En el presente mes hacen su salida de esta para Málaga todos los días a las 11 de la noche, y llegan de aquel punto entre 3 y 4 de la tarde. Administración, carrera del Puente, casa de D. Alfonso Maroto.

LA ANDALUZA. Este coche de la propiedad de D. Manuel Lopez, que ha estado corriendo hasta Cabra, desde 1.º de Noviembre solamente correrá hasta Lucena, saliendo de esta los días impares a las 6 de la mañana. Se despacha en Córdoba en casa de D. Antonino Alfaro, calle de la Herreria, num. 5.

Avisos.

ALMONEA. Continua abierta la almogeda de los muebles pertenecientes a la testamentaria del Sr. D. José Aviño en la casa num. 8, calle de la Moreria, desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde de los días que no son festivos; advirtiéndose que aun quedan cosas de mérito, como pinturas, un santo Cristo, libros, ropas, una espada y sombrero de uniforme, un bombe para tiro de una bestia, y algunos otros utensilios.

ARRENDAMIENTO. Se arrienda una casa nueva num. 8 a la entrada de la calle de los Judios cerca de la Puerta de Almodovar, por D. José Lopez Zapata.

VENTA. En la hacienda de Alizné, término de la villa de Almodovar del Rio, se venden 530 pies de encina y choparros, que están señalados y apreciados sus aprovechamientos de leña, madera, y carbón. La persona que quiera comprarlos, podrá hacer su proposición en la contaduría del Excmo. Sr. Marqués de Guadalcázar, hasta el día 15 de este mes.

ACOGIDOS. En las dehesas de Campo Bajo y San Juan de Dios, que se hallan muy buenas de pastos, se admiten ganados yeguar y vacuno. Estas dehesas también se dan en arrendamiento, pudiendo entenderse para su ajuste con D. Manuel Baena.

PASTOS. Se arriendan los pastos de la dehesa de los arenales ó de Sta. Maria de Trassierra, para ganados vacuno ó caballo, y los de la dehesa nombrada el Chaparral de Mendez. La persona que le acomode pasará

á tratar con Francisco Rodriguez, calle de las Moriscos, núm. 15.

VENTA. En la parroquia de S. Andrés calleja de la Almona alta num. 7, se hallan de venta los efectos siguientes. Dos bancos de carpintero, una sierra manoera, una gartopa, un cepillo, un compas, treinta guías y formones de varios tamaños, cuatro piedras de sentar filos, un gremio, varios cartabones, una escofina, un libro de arquitectura, otro id. para hacer barones y charoles de todas clases y mas de 200 dibujos y plantillas de adornos. También se enagena un año de madera.

BAZAR DE GENEROS INGLESES. En Sevilla, plaza del Pan, esquina a calle Confitarias.

Nuevo y grande surtido de mas de MIL camas, catres y cuñas de hierro dulce, de bronce y de metal con ruedas, adornos y remates dorados para mosquiteros y colgaduras, desde 5, 6, 7, 8, 9, 10 y hasta 100 duros, de muy fuertes y elegantes hechuras, charoladas y maqueadas con diferentes y preciosos colores y de una construcción tan especial que se arman y se desarman en un minuto. Camas magnificas de Patente con travesaños de acero, las unicas para dormir perfectamente con un solo y muy ligero colchon, a 45 duros las de persona y a 58 duros las de matrimonio. Pistolas y escopetas magnificas superiores giratorias de un solo cañon, que tiran hasta 8 tiros antes de medio minuto, fabricadas por el celebre coronel Cot de Nueva-York, y pistolas superiores de 1 hasta 8 cañones. Hules superiores con preciosos dibujos de colores sobre fondos blancos, azules, carmesies, jaspeados, etc. Hules superiores gruesos y fuertisimos en forma de almohadados magnificos para suelos de salas, galerias, comedores, carruages etc. Máquinas segadoras, las unicas que se usan en Inglaterra, Francia y Alemania y en los Estados Unidos de América, que siegan en 6 horas tanto como 50 hombres en todo un día de verano. Areas de hierro dulce fuertisimas para guardar dinero y papeles, asegurados de fuego y de ladrones. Palas y picos de acero para caminos de hierro. Destiladores superiores para filtrar y purificar el agua, haciendo que hasta la del rio, Hovediza y de estanques sea la mejor. Damajuanas superiores forradas de mimbres para vinos y licores. Máquinas magnificas para afilar y limpiar cuchillos dejándolos siempre como nuevos. prensas para copiar cartas de un pliego en un minuto, con libros-copiadores, tinta comunicativa y demas accesorios, y prensas superiores para timbrar papel, y otros muchos generos extranjeros expresados en los prospectos, que se remiten por el correo, como igualmente diseños de las mismas, pidiéndolos a los Señores Pando, Acha, y compañía dueños del dicho Bazar inglés.

SUBARRIENDO. Se subarrienda la casa num. 1, calle del Baño, baja, desde el día hasta S. Juan proximo. La persona a quien le acomode puede avistarse con el inquilino que la vive.

TEATRO.

9.ª FUNCION DE ABONO.

El drama en cuatro actos y un prólogo titulado: Guillermo Shakspeare. Terminando con Baile.

A las siete. A 2 1/2 rs. Córdoba: Imprenta y Litografía de D. F. Garcia Tena calle de la Libreria num. 2.